

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Matón, Miércoles 1.º de Julio de 1903

Año XXXII. Núm. 9.073

## TELEGRAMAS

Madrid 29.

Se ha firmado el Real decreto autorizando el proyecto sobre contingente militar, el cual se eleva á la cifra de 80.000 hombres.

Desde Roma telegrafian una importante noticia que atecta á la sucesion papal.

Asegúrase que se ha remitido á los Nuncios Apostólicos en las Cortes de Madrid, Lisboa, Viena y al de Paris una nota encargándoles notifiquen á dichos gobiernos la abolicion del derecho del veto en el caso de eleccion de un Pontífice no grato á los mismos.

Dícese que obedece este acuerdo del Vaticano al temor de que Francia é Italia ejerzan el veto en el problemático caso de que la eleccion recaiga en determinado cardenal, á la muerte de Leon XIII.

Presidida por el señor Salmeron se ha reunido hoy la minoría parlamentaria que dirige.

Acordóse que el señor Azcárate interpele al Gobierno sobre responsabilidad en la catástrofe de San Asensio.

Se estudió una proposicion de ley adoptando la electoral á las elecciones municipales desapareciendo categoria de elegibles y concediendo á los concejales la designacion de interventores.

Dióse un voto de confianza á D. Nicolás y se le facultó para que en nombre de todos hable é intervenga en el debate suscitado por la cuestion entre los señores Blasco Ibañez y Rodrigo Soriano

Madrid 30.

Telegrafian de Cádiz que en Carmena la huelga es general, habiendo adquirido en todos sus alrededores proporciones alarmantes.

Hoy hubo carencia absoluta de pan. Las mujeres acuden al Ayuntamiento en demanda de alimentos.

La benemérita patrulla por las calles y los campos.

En Prades (Perpiñan) al salir una procesion varios jóvenes entonaron el himno internacional produciendo gran pánico. Hubo carreras y atropellos resultando algunos heridos y contusos.

De Gibraltar comunican que en el sitio llamado la Caleta, se derrumbó un terrapien, arrastrando dos casas que quedaron convertidas en un gran monton de escombros.

Ocho personas quedaron sepultadas entre las ruinas.

Acudieron muchos soldados y lograron sacar de entre los escombros á un niño de cuatro meses y cinco individuos heridos.

Se extrajeron tres cadáveres.

Uno de estos es el de una mujer que mañana iba á contraer matrimonio.

Los telegramas de Murcia dan cuenta de que á las tres de ayer tarde llegó sin

novedad el tren real que conduce á Su Majestad.

En la estacion habia extraordinaria concurrencia esperando la llegada del Soberano.

Se han arrojado al paso de D. Alfonso gran número de bouquets, que de antemano se habian preparado por los mejores floricultores de Murcia.

S. M. el Rey recorrió las principales calles de la ciudad, siendo vitoreado por la muchedumbre.

Don Alfonso fué obsequiado con una sombrilla y un abanico.

Se han colocado en la carretera infinidad de bombillas eléctricas y todos los balcones estarán también profusa y artísticamente iluminados cuando se dirija el Rey, á las nueve de la noche, á la estacion para continuar su viaje á Madrid.

A pesar de la negativa del Sr. Maura sábase que el consejo de ministros se dedicó casi por entero al estudio del proyecto de creacion de una escuadra, presentado por el Sr. Sanchez de Toca.

Este y el Sr. Maura están dispuestos á que se continúe la lectura del proyecto.

El Sr. Silvela se muestra indeciso.

Los demás ministros se oponen resueltamente á dicho proyecto.

Aumentan los pesimismo.

El Director general de Obras Públicas que marchó al lugar de la catástrofe ha regresado á Madrid. Le acompañó en el viaje el ayudante del Rey, señor Repullés.

Ca cura que los trabajos tardarán una semana en terminarse.

El Consejo de Administracion de la Compania del Norte celebrará hoy reunion extraordinaria.

Se ha encontrado el cadáver de la madre del jesuita Batterra. Se encontraba este presenciando los trabajos de extraccion de los cadáveres del rio cuando se sacó el de su madre. Al reconocerla se desvaneció conduciéndosele á la próxima ambulancia.

Individuos de la guardia civil custodian los restos de los equipajes y demás objetos y dinero hallados, pertenecientes á las víctimas.

En el consejo de ministros celebrado ayer, el señor Silvela procuró convencer á los ministros refractarios al proyecto de creacion de una escuadra.

Dedicó un himno á la marina de guerra insistiendo en la necesidad que tiene España de construir una armada.

Recomendó al Sr. Sampedro que calculase los fondos de los próximos presupuestos para que puedan disponerse á aumentar los gastos en el departamento de marina, estudiando las fórmulas necesarias para arbitrar los millones que se necesitan para la construcción de la escuadra.

Hoy revisarán nuevamente el proyecto, los ministros Maura, Sanchez Toca y Sampedro.

El Director general de Obras Públicas ha sido solicitado para que manifieste su impresion referente á las responsabilidades que haya que depurar, con motivo de la reciente catástrofe ferroviaria. Dicho señor se muestra, no obstante reservadísimo.

En el puente de Montalvo se observa que la vía aparece desnivelada y las traviesas carcomidas.

Las familias de las víctimas se oponen tenazmente á que sean quemados los restos humanos hacinados.

El pueblo de Logroño pretende ejercer la accion popular contra la compania de ferro carriles.

En dicho puente de Montalvo se nota que el tren comenzó á descarrillar á una distancia de diez metros antes de entrar en el puente.

Las señales del descarrilamiento se acentúan á medida que se avanza. Hay vigas en mal estado de uso, tornillos que no sujetan debidamente los rails, un cruce metálico sujetao con alambres y al final del puente una viga desclavada desde antes de ocurrir la catástrofe. El andén está formado por tablas ligerísimas.

Dícese que la mayor parte de las traviesas de la linea no han sido cambiadas desde hace quince años.

Después de las tres de la madrugada se recibió en el Ministerio de la Gobernacion un telegrama del Gobernador de Logroño en el que dice que componian el tren 16 coches los que han quedado convertidos en una masa informe.

De entre el estribo de salida del puente y el primer pilar han sido extrahidos 14 cadáveres.

Se han enviado á Cenicero cincuenta heridos convenientemente asistidos. Abundan los médicos.

Créese que morirán la mayor parte de los heridos.

Se tardará bastante en levantar todo el material del tren á causa de que la compania carecia de utensilios y aparatos.

Nada se ha podido telegrafiar desde el sitio de la ocurrencia á causa de que el telégrafo quedó cortado.

La catástrofe es horrorosa pudiéndose asegurar que no ha ocurrido otra igual en parte alguna.

Créese que son muchísimos los muertos que hay entre el material, cuyos cadáveres es imposible extraer sin separarse ese.

Desde Cenicero salió otro tren de socorro conduciendo cien soldados del cuerpo de Ingenieros con aparatos y camillas.

Se espera la llegada del tren de heridos, estando preparadas las camillas.

Ha sido detenido un celador que robó á un cadáver la cartera que contenia 2.000 pesetas.

El Gobernador, el Fiscal y el Juez de Logroño han visitado los cadáveres,

tomando declaraciones á los que la han podido prestar.

Se abrirá una suscripcion para socorrer á las víctimas.

La prensa sigue ocupándose extensamente de la catástrofe del puente Montalvo y de sus consecuencias. Reconoce que existen datos completos que acusan responsabilidades ferroviarias y pide sean exigidas.

El Director General de Obras públicas así lo entiende y lo ha comunicado al Ministro señor Marqués de Vadillo.

Se ha nombrado juez especial que instruye las diligencias del sumario que se incoa.

El juez instructor del partido de Alfaro pide al Gobierno premie el heroico comportamiento de los vecinos de Cenicero.

El señor Romero Robledo combatirá esta tarde la proposicion del señor Nocedal en el asunto Basco Ibañez-Soriano considerándola antiparlamentaria.

Los republicanos opondránse á que el asunto se trate en sesion secreta, como pidió el duque de Vibona.

Los republicanos de Valencia están decididos á reconstituir el partido prescindiendo de los Sres. Basco y Soriano y nombrando un jefe por sufragio.

Continúa la diversidad de opiniones respecto á la catástrofe ocurrida en el puente de Montalvo. Unos la atribuyen á la velocidad del tren y otros al detestable estado de la vía.

Los trabajos de extraccion de cadáveres se hacen utilizandose el algodón fencado. Desde el mediodía de ayer van extrahidos 20 cadáveres más.

Los habitantes de Cenicero han protestado que pasasen por el centro de la poblacion los cadáveres en estado de descomposicion.

Apreciando la justicia de la protesta ha sido cambiada la ruta de enterramiento.

Se ha aplicado la dinamita para remover las astillas, explotando infructuosamente dos paquetes.

Se quema azufre en torno de los vagones destrozados.

Dos viajeros que resultaron ilesos han enloquecido.

Han sido recogidas 150.000 pesetas.

Entre los escombros se espera encontrar las cajas que remitía la sucursal del Banco de España la cual contenia dos millones.

Se pedirá la cruz de Beneficencia para la heroica hija del conde de Hervias.

Las Palmas.—Se ha celebrado un mitin en el circo de verano, al que asistieron miles de personas, pronunciándose varios discursos, aplaudiendo las reformas del general Linares por considerarlás benéficas para Canarias, porque tienden á poner al Archipiélago en mejores condiciones para defenderse contra las agresiones. Se acordó telegrafiar al Gobierno, parti-

cularmente al ministro de la Guerra, felicitándole por sus proyectos, vistos aquí con el mayor agrado.

Los ánimos están más tranquilos.

La benemérita continúa patrullando día y noche.

En la opinión sensata gana terreno la conducta de las autoridades, firme y prudente.

La reunion de presidentes de Sociedades en el Ateneo acordó dar un voto de confianza a la Junta de defensa, rogando que continúe.

Ha llegado una Comisión del puerto de Santa Cruz para adherirse a la protesta.

Valencia.—En la Catedral se ha efectuado la ceremonia de la imposición del solideo cardenalicio al arzobispo doctor Herrera.

Se lo impuso el enviado papal conde de Autamaro, asistiendo al acto las autoridades, el Cabildo, las Ordenes militares, el Seminario, Corporaciones, Asociaciones y multitud de personalidades de la capital.

Un vuelo general de campanas anunció la terminación de la ceremonia.

Los republicanos acordaron en la última reunion que el señor Azcárate interpele al Gobierno sobre la catástrofe ocurrida en San Asensio.

También se acordó que el señor Salmeron presente una interpelacion sobre el asunto de los diputados señores Blasco Ibáñez y Rodrigo Soriano, defendiendo el prestigio de la minoría republicana, dejando a los diputados por Valencia en libertad de acción para que ellos solos ventilen la cuestión en el terreno y en la forma que crean conveniente.

Esta solución dada al asunto Blasco Soriano, ha causado gran desencanto.

La comisión de reforma del proyecto del Sr. Maura sobre Justicia municipal ha abierto una información pública en el Senado desde hoy día treinta del corriente hasta el día cuatro del próximo mes de Julio.

En el sitio donde ocurrió la catástrofe ferroviaria, han cesado de oírse los continuos quejidos que lanzaban las víctimas.

Se acordó la exumación de los cadáveres en vista del hedor que de los mismos se desprende.

Ha sido encontrado en los bolsillos de un matrimonio que regresaba de América, valores por ciento veinte mil duros.

Asegúrase que si el Gobierno persiste en presentar antes de las vacaciones el proyecto de ley de construcción de la nueva escuadra, el Presidente del Congreso Sr. Villaverde se separará del partido conservador.

Comunican de San Fernando que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha reiterado al Ministro de la Gobernación Sr. Maura el acuerdo tomado por el mismo de presentar la dimisión.

Se hacen gestiones para que los concejales de dicho ayuntamiento desistan de su actitud, pero aquéllos han manifestado que solo cederán en caso de que el Gobierno atienda las justas peticiones de los obreros del arsenal.

Un telegrama de Orán dice que desde hace algunos días el Roghi es dueño de Ujda, haciéndose obedecer de la población.

Además hizo salir destacamentos de caballería en todas direcciones para

asegurarse de la fidelidad de los habitantes de aquella region.

El campamento del Roghi ha quedado instalado en Apral, á unos 12 kilómetros de la frontera argelina.

De Djibouti telegrafían que los ingleses han sufrido un fuerte descalabro en un sangriento combate sostenido con las tropas de Mulah.

Estas destruyeron cinco posiciones en las que se apoyaban sus enemigos apresaron á unos dos mil soldados indígenas, y de 42 oficiales ingleses quedaron 39 muertos en el campo.

## ENLACE

En el oratorio particular existente en el predio S. Antonio, propiedad del rico hacendado Sr. D. Joaquín de Vigo y Bassols, esta mañana se han unido en indisoluble lazo la simpática señorita D.<sup>a</sup> Juana Banc Escrivá, hija de nuestros apreciables amigos los propietarios D. Antonio y D.<sup>a</sup> Margarita, con el Sr. D. José Mesa y Vinent, oficial de la Administración Depositaria de Hacienda de este partido, hijo de los no menos amigos D. Juan, Procurador de este Juzgado y de D.<sup>a</sup> Antonia.

La novia lucía elegantísimo vestido raso duquesa negro con adornos de azafrache y volantes de gasa y plisés, con ramos de azabara y diadema, cubriendo su cabeza riquísima mantilla de blonda.

Ha bendecido la union el Rdo. Sr. don Narciso Panedas, Pbro., Vicario de la parroquia de Santa María.

Han apadrinado el acto, por parte de la novia, D. Guillermo Gofalona, procurador de este Juzgado y D. Bonifacio Iñiguez, Director del Instituto de esta ciudad; y por parte del novio D. José Riera, Administrador Depositario de Hacienda Pública de este partido y don Juan Alés, Escribano de este Juzgado de Instrucción.

Terminada la ceremonia religiosa se ha servido á los concurrentes espléndido refresco.

Los desposados permanecerán unos días en tan espaciosas como alegres habitaciones existentes en dicho predio S. Antonio.

Felicítamos cordialmente á las familias de los novios deseándoles á estos toda suerte de dichas y venturas en el nuevo estado que hoy comienzan.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar deracho, desde el 1.<sup>o</sup> del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, asignados al arma de Infantería, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el artículo 3.<sup>o</sup> transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones para su aplicación, son las siguientes: 6 de Marzo de 1892, para los tenientes coroneles; 16 de Septiembre de 1892, para los comandantes; 17 de Mayo de 1891, para los capitanes, y 3 de Agosto de 1892, para los primeros tenientes.

### LA CATÁSTROFE FERROVIARIA MALLORQUINES HERIDOS

Copiamos de «La A mudaina»: «Ayer fué el tema obligado de toda conversacion en los cafés y casas particulares la terrible catástrofe ocurrida en el puente Montalvo, cuyos detalles nos han sido comunicados por telégrafo. Entre los nombres de los heridos figuran los mallorquines D. Antonio Salva y D. Vicente Enseñat.

El primero es natural de Luchmayor y actualmente regresaba de Santiago de Cuba donde había podido lograr una regular fortuna, que veía á disfrutar al lado de su esposa, con la que sólo había vivido unos cuatro meses.

Esta tarde saldrán para Logroño don Juan y D. Guillermo Oiver, hermanos políticos del señor Salva.

El Sr. Enseñat es natural de Andraitx y también regresaba de Santiago de Cuba.

Las familias de uno y otro se encontraban desde el sábado en Palma esperando su llegada.

La desgracia ha sido sentida por cuantos se honran con su amistad.

Hoy ha tenido lugar el juicio oral para ver la causa sobre estafa de bicicletas, seguida contra Juan Mercadal y Mercadal, estando la defensa á cargo del Letrado D. Juan Ofila y Pons.

El ministerio fiscal ha calificado los hechos de dos estafas, pidiendo para cada una de ellas contra el procesado cuatro meses y un día de arresto.

La defensa ha expuesto que creía excesiva la pena solicitada, pidiendo fuera esta reducida á dos meses y un día.

En este estado se dió por concluso el juicio para sentencia.

Para mañana está señalado el juicio por Jurados sobre robo, contra Juan Flaque y Coll, estando encargado de la defensa el letrado de Palma D. Antonio Roselló y Gomez.

### EL PRIMER CONCURSO DE BELLEZA CELEBRADO EN ESPAÑA

Para dar un mentis á quienes afirman que el encogimiento y la mijgatería dominan por completo en la sociedad española, «Blanco y Negro» convocó un Concurso de Belleza femenina, cuyos felices resultados presenta en el número que publica esta semana. En doce planas bellamente tiradas á dos tintas reproduce las doce fotografías que el Jurado eligió entre las numerosas recibidas en «Blanco y Negro».

Ahora, al público toca decidir cuál de las doce bellas merece el premio, para lo cual incluye nuestro colega en su número un talon ó cédula de votación. Esperamos con impaciencia el resultado, por ser la primera vez que en España se sujeta á las formas del sufragio una cuestión de estética femenina.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca» para Barcelona.

83 fardos tegido; 16 cajas calzado; 1 caja muebles; 1 caja pieles; 5 sacos resina de pino; 2 cajas almidon; 16 cajas queso; 1 fardo suela; 1 caja tegido goma; 5 fardos pieles al pelo; 26 bultos maquiolaria; 1 caja hierro; 2 cajas huevo; 5 peques monederos de plata; 1 pañete retazos piel; 22 cascos; 30 cajas vacias, y 6 jaulas aves.

### RECLUTAMIENTO

De una correspondencia de Madrid del 24 del actual copiamos lo siguiente:

«Se habla bastante estos días del proyecto presentado á las Cortes por el general Linars, sobre reclutamiento y reemplazo del ejército. Aunque su lectura no interesó mucho á los diputados, que abandonaron el salon en su mayoría, cuando subió á la tribuna el ministro de la Guerra, después han comprendido la importancia que implica para los intereses de la nacion y lo dis-

cuten mucho en los corrillos que se forman en los pasillos de la Cámara y en la sala de conferencias. Desde algún tiempo á esta parte viene existiendo una corriente de opinion contraria á las redenciones á metálico. Haría ya tiempo que todos los españoles ingresaran en el ejército, si no fuese por el temor de los gobiernos de perder una renta tan pingüe y tan segura como la que proporcionan al Estado las redenciones. Para que éste no se quede sin un ingreso muy poco despreciable, y al mismo tiempo se cumplan los deseos de la opinion, contraria á las redenciones, el ministro de la Guerra ha ideado un proyecto en que, sin suprimir el pago en metálico, obligará á que todos los ciudadanos de 21 años cumplidos ingresen en activo y aprendan la instrucción. Se divide en dos clases el servicio según el nuevo proyecto; los que no abonen cantidad alguna estarán sujetos durante cuatro años y á los que entreguen mil quinientas pesetas se les dispensa de todo, menos de la permanencia en el cuartel seis meses, tiempo que se calcula necesario para recibir una amplia instrucción militar. Esta reforma se discute mucho y debe añadir que en algunos puntos será muy debatida en las Cortes.»

### LLUEVEN MITINS

Anoche tuvo lugar en el anejo pueblo de San Luis, un mitin obrero, en el que tomaron parte los dos compañeros procedentes de Palma y Barcelona, y que en el vapor de hoy regresan á la capital catalana.

Habla el «Diario del Comercio» de Barcelona:

### «LAS HUELGAS Y SUS CACIQUES

«Fan l'ofici del burgés, menjant, beure y no fer res...»

Las presentes y numerosas contiendas entre el capital y el trabajo que existen en curso en este importante centro fabril, determinan un estado constante y progresivo de anemia, que á la corta ó á la larga ha de causar la disminución en la producción y en la riqueza local, y, por consiguiente, la miseria del obrero.

El desenfrenado sport de la huelga que, con tan graves males amenaza á Barcelona, salvo raras excepciones, no tiene por objetivo el aumento del jornal, ni la mejora de condiciones del obrero, ni tan siquiera obedece á su espontáneo deseo de pasar unas cuantas semanas sin trabajar.

No; aquí hemos copiado mal del extranjero las organizaciones sociales de los obreros y la celebración de las huelgas, y se han apropiado de estos adelantos modernos, cuatro vivos que, al amparo de la falta de la instrucción de la masa obrera y so capa de protección, se aprovechan de las corrientes de socialismo moderno para obtener su medio individual á costa de la ruina del país y del malestar del trabajador.

De los males que las huelgas ocasionan al trabajo y al capital, son pues, únicos responsables los mangoneadores de aquí, los caciques del obrero.

Y hemos notado, en corroboración de lo que dejamos dicho, que todas las asociaciones obreras y todas las huelgas, en esta capital, se rigen por procedimientos uniformes y rutinarios, lo cual comprueba que los efectos idénticos han de ser forzosamente producidos por la misma causa; los caciques ordenadores de los conflictos.»

**UN OFICIAL BOER EN PALMA**

Por el correo del miércoles llegó á esta ciudad un oficial de artillería boer y el viernes por la tarde embarcó en el vapor «Lulio».

El objeto de pasar á esta isla fué restablecerse de la enfermedad que padece á consecuencia de las heridas que recibiera en la guerra sostenida con los ingleses.

Hablamos con este oficial y nos contó su vida, que está sembrada de contrariedades.

Nos manifestó que el año pasado, del mes de Enero á Julio, entró diferentes veces en campaña recibiendo varias heridas en el cuerpo.

El día 10 de Julio último fué cogido prisionero por los ingleses quienes le llevaron á Santa Elena donde estaba. Pasó por delante de aquella isla la corbeta española «Nautilus» en la cual pudo embarcar huyendo de la persecución de los ingleses.

Desembarcó en la Coruña y como estaba enfermo á causa de las heridas recibidas, pasó á Madrid donde permaneció cuatro meses en un sanatorio. Casi restablecido, se le aconsejó que pasara á Mallorca cuyos aires serían beneficiosos para su salud, puesto que esta no le permitía emprender el viaje hasta el Africa del Sur.

Así lo hizo, pero al llegar á Barcelona, las calenturas le retuvieron mes y medio, hasta que el martes último embarcó para Palma.

Pensaba estar en esta ciudad unos meses, pero el viernes recibió un despacho del Gobierno de Holanda, en el cual se le participaba que uno de estos días tocaría en Barcelona un crucero holandés en el cual debía embarcar para ser conducido al Transvaal.

El oficial boer, cumpliendo las órdenes recibidas, ayer tarde embarcó para Barcelona.

Dicho oficial es sobrino de un renombrado general boer; su madre es holandesa. Tiene un hermano y dos hermanas. Otro hermano que tenía, también oficial, pereció en campaña.

Nos manifestó que poseía el francés, inglés, alemán, chino, latín, árabe y otras lenguas. El español lo habla perfectamente.

En la conversacion que con él mantuvimos nos dijo que anualmente pasaba con su familia dos meses en Europa, los meses que en su país existen las calenturas.

Se mostró muy agradecido de las atenciones que le han dispensado en esta ciudad.

Hemos recibido un ejemplar de la convocatoria para el certamen literario que se ha de celebrar en Palma durante las próximas ferias y fiestas.

Agradecemos la atencion.

El día 22 del corriente salió del puerto de la Habana para la Coruña el vapor «Alfonso XII».

En igual fecha llegó á Veracruz procedente de la Habana el vapor «Montevideo».

También en el indicado día zarpó de Colombo con rumbo á Suez, el vapor «Antonio López» de la compañía transatlántica como los dos anteriormente citados.

Durante el finido mes de Junio han sido degolladas en el Matadero público para el consumo de esta ciudad, 139 reses vacunas y 502 lanar y cabrio dan-

do un total de 28.498 kilogramos de carne.

\*\*\*

Por el Veterinario Inspector del mismo, han sido mandados inutilizar por insalubre, un carnero y desechados por no reunir buenas condiciones para la matanza 3 vacas, 3 terneros y 2 carneros.

**REFORMAS MILITARES EN BALEARES**

En el proyecto de reformas militares que ha presentado el ministro de la Guerra á las Cortes, por lo que respecta á Baleares figuran las siguientes modificaciones:

En las disposiciones económicas, se aumenta la guarnicion de estas islas.

Las gratificaciones de efectividad serán á los diez años para todos, de teniente coronel á subalterno. Los de guarnicion en Canarias percibirán una bonificacion del 30 por 100, y los de Baleares del 10 por 100.

En la division territorial se suprime la Capitania general y se forman los Gobiernos militares independientes de Mallorca con Ibiza y de Menorca.

Las tropas de Baleares serán regionales pero en Mahon habrá además un regimiento peninsular.

En estas islas las cajas de recluta y reservas formarán parte de los cuerpos regionales.

El segundo regimiento de infantería de Melilla pasa á formar el regimiento de Mahon.

El regimiento de Mahon constará de tres batallones de 600 plazas.

Habrán dos regimientos regionales en Mallorca, uno en Menorca y un batallon suelto en Ibiza.

Dichos regimientos regionales serán de tres batallones cada uno con una organizacion especial que les permita tener en activo cierto número de compañías, otras en primera reserva y otras en segunda idem, completándose rápidamente en caso de guerra.

Se organiza un escuadron para Menorca.

Habrán un grupo de dos batallas de montaña en Mallorca y dos en Menorca.

Estas son las modificaciones que se hacen con relacion á Baleares.

Terminado el tiempo de condena en la Penitenciaría militar de esta plaza, en el «Isla de Menorca» ha salido un corrigiendo destinado á Melilla.

Va custodiado por una pareja de la Guardia civil.

Del último número de «El Felanigense» tomamos lo siguiente:

«Siguen muy animadas en este mercado las compras de albaricoques, para entregar el día oportuno de su madurez. Rigen precios muy firmes entre 21 y 24 pesetas quintal. La cosecha se cuenta como una de las más escasas.»

\*\*\*

«El precio del almendron en esta plaza es hoy de 81 25 pesetas el quintal.»

Copiamos del «Sóller»:

«Desde la anterior semana el precio de los albaricoques ha experimentado una marcada subida, pues actualmente h y quien los compra á razon de 25 pesetas el quintal.»

**ISLA DE MENORCA**

En el vapor-correo ha llegado á esta ciudad el representante de la Casa Aznar de Bilbao, armadora de vapor «Mayo», para entender y solucionar las dificultades que pudieran ocurrir en

la descarga de carbon de que es portador dicho vapor «Mayo», cuyos trabajos deben empezar mañana.

El Ministro de Hacienda ha prorogado hasta fin de presente mes de Julio el plazo voluntario para la adquisicion de cédulas personales.

Con objeto de cargar sal fondeó el viernes último, en el puerto de Ibiza, el vapor ruso «Ago».

**SEGUROS CONTRA HUELGAS**

Hemos leído un telegrama de Nueva York en el que se anuncia la constitucion de una poderosa Sociedad de seguros contra huelgas.

El proyecto que anuncian de Nueva York consiste en encomendar á la iniciativa particular, al interés privado, la solución del grave problema social, sobre la base de la justicia; es decir, constituir una Sociedad que, asegurando á los patronos los perjuicios que les irroguen las huelgas injustas y facilitando es medios para resistirlas, demuestre al obrero que no ampara ni protege á los patronos cuando éstos se niegan á transigir con pretensiones justas y razonables de aqué. En una palabra, probar practicamente que dicha Sociedad tiene que hacer justicia, porque de ella depende el éxito, puesto que de proteger sin razon á los patronos, las huelgas determinarían un fracaso, y de amparar sin justicia al obrero, desaparecería la fuente de ingresos.

Por una barca pescadora de Ciudadela han sido cogidos 69 pescados de la clase llamada *sirvías* de mas que de regulares dimensiones, habiéndose remitido para su venta al mercado de esta poblacion 29 de dichas *sirvías*, vendiéndose al precio corriente en plaza.

En el vapor-correo «Isla de Menorca» hoy ha llegado á esta ciudad el abogado del Colegio de Palma D. Antonio Roselló y Gomez.

Acompaña al distinguido letrado el procurador D. Miguel Oliver Xamena.

Vienen dichos señores al objeto de actuar en el juicio por Jurados que se verá mañana sobre robo contra Juan Flaquer Coll.

Bienvenidos sean.

\*\*\*

El Sr. Roselló y Gomez es Director de nuestro colega palmesano «El Liberal» y milita en el partido liberal dinástico, con cuyo carácter fué Alcalde de Palma en la última situacion fusionista.

Los que por efecto de sus ocupaciones hayan estado sujetos á humedades ya en el campo, de las viviendas, ó bien produidas por las condiciones climatológicas del país, y efecto de las mismas se les hayan originado dolores los curarán con la «Pocion y Linimento de Grau Ingada», de Barcelona.

Venta en Mahon: principales farmacias.

La Junta Provincial de Instruccion Pública de las Baleares en sesion del día 23 de Junio último se enteró de haber sido nombrada maestra interina de la escuela de parvulos de Ciudadela D.<sup>a</sup> Antonia Pons y Gornés.

\*\*\*

Tambien se enteró del informe favorable de la Comision Provincial en el expediente in truido por el Ayuntamiento de Mercadal con objeto de obtener una

subvencion del Estado para levantar un edificio de nueva planta destinado á escuela pública de ambos sexos con habitacion capaz para los dos profesores, acordando que en cumplimiento de lo dispuesto en el R. D. de 5 octubre 1883 pasase á informe del Sr. Inspector de 1.<sup>o</sup> enseñanza.

Pasajeros llegados en el vapor-correo «Isla de Menorca», procedente de Palma:

D. Antonio Roselló; M. Oliver; José Cañal; José Martorell; Ernesto Matas; Juan Barceó; 2 carabineros, 2 esposas, 3 hijos mayores y 4 menores; José Forteza; Antonio Bilbao; J. Gomez; Lorenzo Sintes y esposa, y Miguel Nadal.— Total, 10.

\*\*\*

Pasajeros salidos esta tarde para Barcelona á bordo del mismo buque:

D. Francisco Aguilar; Tomás Guasp; José Garcia; Pedro Orfila; Rafael Moreno; Catalina Martorell; Benita Pons; 3 individuos de tropa; Gabriel Tallavullé hijo; Sor Cándida Cabañes; José Blasco; Antonio Archilaga; Antonio Pijoan; Joaquín Moreno; Fulgencio Juanico; Ramon Tegedor; Lorenzo Mercadal, y Sebastian Barceló.— Total, 21.

**Telegramas DE El Bien Público**

Madrid 30.

Lotería.—Verificado hoy el sorteo han obtenido los primeros premios los números siguientes:

18 572—100.000 pesetas  
391— 40.000 »  
12.190— 20.000 »

Con 1.500 pesetas

8632	26224	14952	9698	1723
2846	12885	21954	7429	2194
26932	30279	2910	19396	25274
15066	12278	15286	13241	5105
21848	24647	24950	5702	22127
8896	6855	15668	16553	3106

Madrid 30.

Se ha firmado la autorización para leer en el Congreso el proyecto de ley fijando las fuerzas navales para el próximo reemplazo de la armada, en las mismas condiciones que el año anterior.

Madrid 1.<sup>o</sup>

Siguen sin solucionarse las huelgas en Andalucía.

En la línea férrea, en un punto cercano á Cádiz, se colocaron lingotes de hierro antes de pasar el tren.

Se despejó la vía inmediatamente de descubrirse el intento, pudiéndose evitar una catástrofe.

Han sido detenidos cuatro individuos.

Madrid 1.<sup>o</sup>

Se ha ordenado á la escuadra de instruccion que marche al Ferrol, quedando en segunda situacion.

El «Extremadura» y el «Numancia» irán á Cádiz.

Las huelgas que se sostienen en Andalucía tienden á mejorar, continuándose las gestiones para solucionarse satisfactoriamente.

# ELIXIR ESTOMACAL

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigestálico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO E INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de an-

tigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestion, las dipepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatacion del estómago úlcera del estómago, neurastenia gastrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la accion digestiva, el enfermo come mas, digiere mejor, y hay mayor asimilacion y nutricion completa CURA el mareo del mar Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CAR-

LOS, de agradable sabor, inofensivo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitucion de ellas y de los licores de mesa Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo Diez años de éxitos constantes Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y Américas.

# SALES JULIA

Tots els que ting in el ventrell delicat

drán millor resultat, ab major economia —De venda al preu d'una pesseta la caixa metallica, luxosament litografiada conté 12 paperes per preparar 12 litres d'aigua —Demaneu en les principals farmacies, Vicens Ferrer, Plaça del Angel, Reynald Herberos, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals

A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

ab tendencia a cor-agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y obtin-

## REMITIDO

Sr. D. Ramon Menendez.

Muy señor mio: Contestando al remitido inserto en el diario de ayer, debo decirle que ni V. ni nadie, solo capaces de demostrarme que el material y mano de obra que figura en la cuenta presentada se empleó en el almacén que cita dicha cuenta y menos demostrarme que se empleó en otro punto de la Isla ó Lazareto a no ser que esté todo en tu bolsillo ó debajo las aguas del mar que allí hay mucho cieno y mucha agua y no puede verse.

Caballero, vale mas que te calles y no hagas aparecer mas cieno con que pagabas el reintegro del culto con papel, tinta y plumas de la consignacion de oficina de la Estacion Sanitaria, y que artículo del Reglamento de Sanidad te facó, taba; callate y no obligues a que se ensucie mucho papel porque cuesta dinero.

Suyo affmo. s. s. q. b. s. m.

Agustin Boada.

Mahon 1.º Julio 1903.

## Cotizacion oficial

Madrid 30.	—41
4 por ciento interior.	77'15
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	96'80
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	481'50
Comp.º Arrend. Tabacos.	442'00
París á la vista.	37'40 á 00'00
Londres á la vista.	34'55 á 34'54

## BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Santos. Casto, Martín, Galo y Leonor.

Santo de mañana —La Visitation de Nuestra Señora y S. Oton.

Visita a la Corte de María —Mañana se hace a Nra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

## SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBRADO

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria de señores accionistas para el día 29 del actual, a las 5 y media de la tarde, en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones, en la Caja de la Sociedad.—Mahon 1.º de Julio de 1903 —El Vice-Presidente, Francisco Terrés.—P. A. de la J. de G.—Miguel Escla, Secretario accidental

## CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Esta Sociedad abona los intereses de vencidos hasta ayer por los depósitos constituidos antes de 1.º de Abril último.

\*\*\*

Se suplica á los señores correntistas de la Caja de Ahorros de esta Sociedad se sirvan presentar sus respectivas libretas, para abonar es en e as os intereses devengados hasta 30 de Junio último.—Mahon 1.º de Junio de 1903.—Gañans y C.º

Imp. de M. Parpal.

# JULIAN TICOULAT, dentista

Participa á este respetable público haber trasladado su gabinete á la casa

Calle de Hannover, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitucion

Extraccion de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauracion de dentaduras.

Curacion de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones por medio de nuevos procedimientos.

Todo á precios económicos. 1—15

# SE

desa vender una Sillería de Sala y algunos otros muebles.

ANUNCIIVAY, 24 3-8

# PARA ALQUILAR

Lo está una cochera bastante espaciosa situada en la calle del Comercio.

En esta imprenta informarán.

# PARA ALQUILAR

Lo está la magnífica casa calle del Castillo n.º 47.

Para informes, Arravaleta n.º 1.

# LA FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

## DE

# CONDINA

Continúa elaborando diariamente, habiendo mejorado la clase corriente y sigue fabricando las clases superiores de sémola, que ya conoce el público.

Se sirven á domicilio á las tiendas y particulares que lo soliciten.